



En Familia

Órgano de
Comunicación de la
Comunidad Educativa
Sagrada Familia,
Aguada.

Año IV - N° 18
Noviembre 2003

En la Oración, el Trabajo y el Amor, está la Paz

“CONTRIBUYE
DE MANERA
ESPECIAL AL
BIENESTAR
DE UNA
COMUNIDAD
EL ESPÍRITU
DE FAMILIA”

HNO. GABRIEL TABORIN
1864
24 NOVIEMBRE
2003

El Colegio en Internet:
www.safa.edu.uy

En Familia N°18.
Colegio Sagrada Familia.
Avda. Libertador 1960,
CP 11800, Montevideo.
Tel.: 924 0559
e-mail: safa@safa.edu.uy

FORTALECER LA FAMILIA

Mucho se habla hoy día de la familia: que cambió, que está en crisis, que no es como antes. Pero una cosa es cierta, hay que fortalecerla. Como ámbito de crecimiento humano, se revela como un espacio irremplazable. En ella el niño no solo da los primeros pasos, sino que también mucho de lo que llegue a ser en la vida dependerá de una buena experiencia hogareña: de sentirse querido y respetado, apoyado y valorado. Es en el seno de la familia que se aprende a dar y a recibir, a jugar y perdonar; a sentirse responsable por una tarea y reponerse de los fracasos.

Nuestro Colegio lleva el nombre de Sagrada Familia, la familia de Jesús. Por eso que a imitación de aquella, cada familia ocupa un lugar importante en sus proyectos y realizaciones. Más: es el centro de toda sus preocupaciones, pues está a su servicio.

La comunicación con la familia es permanente y asume diversas formas. Unas veces es el diálogo individual por temas que interesan a la educación de sus hijos, otras es la invitación a una reunión de entrega de notas o a una charla a cargo de un especialista sobre determinada problemática educativa. Algunas convocatorias no tienen otro objetivo que crear un espacio lúdico de padres o padres e hijos; también sucede que en los eventos recreativos los padres se arriman a dar una mano. En nuestra comunidad educativa la familia es escuchada, su aporte valorado. El Colegio acompaña la incertidumbre y las dificultades de los padres en la no siempre fácil tarea de orientar a sus chicos y chicas. Las ceremonias religiosas brindan una hermosa oportunidad de celebrar la fe a padres, hijos y familiares próximos. Tender puentes de mutua colaboración y estima; buscar soluciones comunes, dialogar, escucharse, promover una espiritualidad hogareña a imitación de la familia de Nazareth son tareas todas que identifican el compromiso diario de nuestro Colegio que apuesta al fortalecimiento de la familia como auténtica escuela de Vida.

Hno. Néstor Achigar



SEMANA DE LA SALUD

Se desarrolló en la semana del 20 al 24 de octubre bajo el lema “La Paz es Salud”. Constituyó una actividad transversal, ya que todos los alumnos del Colegio asistieron a un taller con temática específica para cada edad. El objetivo fue identificar conductas de violencia en los distintos ámbitos en los que se desenvuelven nuestros alumnos, transformando estas conductas en acciones que generen paz.

¡Y SE HIZO LA LUZ!



El mismo día que nos divertimos con la Kermesse Inteligente y solidaria y gozamos la obra de teatro “La rosa de San Jorge”, se descubrió, una placa homenaje de la Junta Departamental de Montevideo al Hermano Gabriel Taborin, fundador de la Comunidad de Hermanos de la Sagrada Familia. También asistimos a la inauguración de la nueva iluminación de la fachada de la Institución. Nuestros oídos se sorprendieron por los acordes de los coros del Colegio San Juan y del nuestro, quienes jerarquizaron así tan importante evento.

DEPORTES 2003

GIMNASIA ARTÍSTICA

Este año seguimos compitiendo a nivel oficial en A.D.I.C. y participamos de casi todos los torneos fuera de la liga que nos invitan, ya lo hicimos en el Club Olimpia, en el Colegio Alemán y en el Liceo Francés.

Participamos del Integración en la Scuola y fuimos los anfitriones del Campeonato Apertura de ADIC con más de 200 participantes en nuestro gimnasio. También se nos concedió la organización del Clausura. Participamos con todo Primaria y Secundaria, siempre con las Prof. Eloisa Nogueira y Lucía Sordo, y este año contamos también con el apoyo de la Prof. Maria José.

FÚTBOL PRIMARIA

Estamos en F.I.F.E. con Sub 8, sub 10 y sub 12, con los Prof. Daniel Szodo, Sebastián Taramasco y Julio Izquierdo. Esta liga nos permite la participación de todos los chicos que asisten sábado a sábado, y que ninguno quede sin jugar, ya que los resultados no se tienen en cuenta. También nos permite dar el verdadero valor a nuestro campo deportivo ya que jugamos en él casi todos los partidos.

FÚTBOL SECUNDARIA

Mantenemos la misma coherencia que con Primaria, participamos en forma conjunta todo el sector Secundaria en A.D.I.C., con las categorías sub 14, sub 16 y sub 18, con los Prof. Daniel Szodo y Fernando Martínez.

FÚTBOL SALA

Participamos con la sub 18 y sub 16 y también lo haremos con la sub 14, todos en A.D.I.C., on el Prof. Fernando Martínez.

BÁSQUET

Participamos igual que el año pasado en la LI.CO.BA., en sub 14 y sub 18. También lo hacemos en A.D.I.C. en los campeonatos con jugadores federados en las categorías sub 18 y sub 16. La mayor novedad es que obtuvimos el Vicecampeonato en la categoría sub 18, todas continúan con el Prof. Daniel Szodo.

HANDBALL

Este año cambiamos de liga y pasamos a participar en la Norte, donde las características de la misma se asemejan a las que perseguimos en nuestro Colegio, participación y competencia como medio de la práctica deportiva; continuamos con dos categorías: Menores y Cadetas, con la Prof. Adriana Cóccharo.

HOCKEY

Seguimos participando en la H.I.F.E., con las categ. 87-88, 89-90, 91,92 y 93 con la Prof. Allison Páez. Recientemente finalizó la etapa de hockey sala, pasando a continuación al hockey cespéd

Prof. Daniel Szodo (Coord. Deportivo)

Esto también es Noticia...

SE AGRANDA LA SAFA

El hogar de Eloísa Nogueira nuestra profesora de Educación física de primaria y nivel inicial y Gimnasia artística de secundaria, se ha visto iluminado con la sonrisa de Lucía, quien llegó al mundo el 29 de setiembre pasado. Luego de superados unos primeros momentos de dificultades, la bebé y su mamá se encuentran bien y disfrutan de la bendición que esta primavera les deparó a esta querida familia de la Safa.

CURSO UNIT SOBRE NOGOCIACIÓN

En octubre y diciembre se realizó en nuestro Colegio, un nuevo curso de Unit, siguiendo el convenio celebrado entre nuestra Institución y el Instituto Uruguayo de normas Técnicas. En esta oportunidad la temática desarrollada fue la Negociación.

EDUCACIÓN EN EL AMOR

Se realizó un encuentro con padres de los primeros año de liceo con el objetivo de hacer conocer el material que se comparte con sus hijos en Catequesis. El objetivo es favorecer también desde casa y en familia un diálogo informal sobre el tema. El intercambio de opiniones sobre el material presentado, enriquece el trabajo que luego se realiza con los alumnos en las distintas instancias. La breve caracterización de los adolescentes en esta etapa quiere colaborar con los padres en el entendimiento y comprensión de las diversas actitudes que ponen de manifiesto.

LAMENTABLES PÉRDIDAS

Desde En Familia acompañamos con profundo pesar a Graciela quien el 6 de octubre perdiera a su hermano Rubén Ribeiro. A José por el fallecimiento de su madre Alborena Antúnez de Scarafuni ocurrida el 30 de octubre. A Adriana cuya mamá Teresa Pirez de Prigue dejara de existir el pasado 16 de noviembre, y a Eloísa Trinidad por el deceso de su suegra Elvira Toto de Nadalut el 8 de octubre. Oramos a Nuestro Santo Padre por la paz de sus almas y el consuelo de quienes aguardan el momento del reencuentro.

PREMIOS HD Y GABRIEL TABORIN

Tienen como objetivo estimular actividades y realizaciones que hayan afianzado los valores del Proyecto Educativo Sa.Fa. tanto en el ámbito pastoral como en el académico y pedagógico.

¡SOMOS VICECAMPEONES!

Desde el pasado 16 de agosto tenemos el orgullo de que la Sagrada Familia figure en el podio de los triunfadores del deporte del baloncesto. Luego de un largo camino hacia el triunfo donde nuestro equipo debió enfrentarse al José Pedro Varela, la Escuela Naval, el liceo Militar, el San Juan Bautista, el Elbio Fernández y el Juan XXIII, el vicecampeonato del Basket Adic sub 18 quedó en nuestras manos. Como nos aclarara su capitán, Dante García, nuestro equipo contaba con la desventaja de que la mayoría de sus jugadores pertenecían a la categoría sub 16, mientras que los equipos contrincantes contaban con jugadores de 18 años. Sin embargo, la garra de la Sagrada se impuso y gracias a Pablo Couto, Juan Pirotto, Matías Vázquez, Joaquín Llanes, Ignacio Santana, Diego Rivero, Guzmán Alzugaray, Agustín Reche, Valentín Queiro, Pablo Martínez, su capitán Dante García y la animosa dirección del Prof. Daniel Szodo, los lauros fueron para nuestro colegio. Los integrantes del equipo agradecen especialmente el apoyo recibido en todo momento por sus compañeros de 3os, 4os., 5os, y 6os del liceo. ¡Salud vicecampeones!



¡SOMOS VICECAMPEONES! (II)

Y como en las películas, el éxito se continúa en una segunda versión. Nuestros sub 16 también obtuvieron el segundo puesto en el Campeonato de Adic. En dos ruedas jugaron con el Juan XXIII, Elbio Fernández y San Juan. Pablo Couto, Guzmán Alzugaray, Ignacio Santana, Emiliano Dirón, Martín Rivero, Valentín Queiro, Matías Sellanes, y Federico Marchetti defendieron la SAFA y fueron los protagonistas de este nuevo éxito. Y Daniel Szodo tuvo un ayudante técnico de lujo: Dante García. ¡Salud vicecampeones a Uds. también!. Último momento: también acaban de ganar la copa de bronce de Adic ¡Hurra por ellos!



3ª SAFADA

TÚ NOTA DA VIDA A NUESTRA SINFONÍA" fue el lema de tres jornadas plenas de euforia y alegría. Tres días en los que se compartieron juegos, competencias, almuerzos, el armado de stand, y una velada llena de música y color. Se bailó y se gritó a gusto. El despliegue fue sorprendente y despertó en todos aquellos que asistieron, Padres, Profesores, alumnos y amigos lo mejor de sí, se vivieron valores como la solidaridad, la generosidad, la entrega de sí mismo, la colaboración, no sólo entre quienes formaban parte del "grupo musical" sino también con aquellos que estaban al lado. Se compitió pero también se compartió y se reflexionó.

Los géneros musicales bajos los que se agruparon los alumnos fue un pretexto para demostrar qué sentimientos y que cosas estamos dispuestos a hacer por el grupo al que pertenezco y por el que camina a nuestro lado.

Debemos convenir en que la Safada exige, a aquellos que estén dispuestos a dar, mucho, muchísimo, pero lo que se disfruta y aprende excede los límites previsibles.

El desfile por Av. del Libertador, en la mañana del domingo, con pancartas, autos "vestidos" que oficiaban de carroza, alumnos que mostraban sus destrezas físicas, formaron una caravana que se desplazó generando en los vecinos que paseaban y otros que asomaban a sus ventanas, sorpresa y admiración, puesto que no es común observar personas de todas las edades cantando y bailando sin más motivo que el de festejar simplemente el milagro de la vida.

Vida que se disfrutó también con el valor de la escucha, cuando al regreso, el Hno. Javier en el patio San José, nos habló en torno a un texto de Leo Buscaglia, generando en más de un rostro la emoción del reconocimiento de que los milagros suceden y no siempre en los demás, a veces también en nosotros y sólo "Cuando necesites un milagro, no esperes a que suceda. Tienes el poder de obrarlo". Así, con el sabor de la esperanza en nuestros ojos y casi sin querer irnos, nos fuimos a nuestros hogares.

Esto también es Noticia...

LOS DOCENTES SE PERFECCIONAN

El pasado 7 de noviembre, maestras y coordinadores recibieron los diplomas del curso "Psicopatologías del niño y el adolescente" desarrollado desde junio a noviembre en el Instituto London. El mismo estuvo a cargo de los Profs. Psic. Miguel Cherro y Natalia Trenchi. Violencia, trastornos del aprendizaje, déficit atencional, ansiedad infantil y adolescente, anorexia, bulimia y autismo fueron algunos de los temas tratados. Felicetamos a Graciela Ferreira, Adriana González, Yusara Rodríguez, Andrea Sanguinetti, Fernanda Ruival, Mariela Preliasco, Silvia Lorenzotti, Ema

Pintos, Lilián González, Nora Moundyi y Estrella Castro por la conclusión exitosa de este enriquecedor esfuerzo.

TIEMPO

COMPLETO, EL TEATRO Y HD

Cuando este ejemplar de En familia llegue a sus manos, muchos de Uds. habrán disfrutado de la obra que Tiempo completo (desde nivel inicial hasta 6º año) representó en el Teatro del Colegio. Se trata de la obra "Evocación de la Historia Nacional del

Hermano Damasceno". Con la dirección y adaptación de Diego Artucio, en seis cuadros y un epílogo, se presentaron episodios de la historia nacional tomados de los libros del ilustre maestro e investigador francés. En un enfoque épico y con toques de humor los chicos de tiempo completo rindieron así su homenaje en el año del centenario de la primera edición del Curso de historia patria de nuestro querido HD.

DESPEDIDA DE 6º BACHILLERATO

El 31 de octubre se dio solemne finalización a una etapa en la vida de algunos de nuestros queridos alumnos. Una conmovedora Misa realizada en la Iglesia de la Aguada, recordó de la mano de docentes y directores, gratos momentos vividos (y de los otros también) por quienes hace más de una década recorren nuestros pasillos.

Como señalara el Hno Néstor en la Misa de "despedida" fue la única oportunidad en el año en la que no fue necesario decirle a los chicos que "no vengan de champions". Los trajes, las corbatas y los elegantes vestidos estaban a la orden del día. Es que luego de la Misa una fiesta en los salones de El Trébol selló una jornada de alegría y alguna lágrima también.

En su mensaje dijo el Director Hugo Varela: "Hoy no se trata de vivir una despedida, sino de fortalecer una nueva relación, desde la mirada del exalumno, manteniendo el vínculo Sa. fa a lo largo y ancho de vuestras vidas, esperando poder sortear las dificultades que se presenten, manejando las "herramientas" adquiridas en nuestra casa, que esperamos sean utilizadas en la permanente búsqueda de la verdad, la paz y la solidaridad."



EXPO FRUTILLA

La tradicional muestra de los talleres curriculares "Hno. Gabriel Taborin", tuvo lugar en el Hall del Colegio los días 28-31 de octubre bajo el lema "Con color a frutilla".

Esta muestra se enmarca en un proyecto de trabajo interdisciplinario entre los diferentes talleres de primero a tercero de secundaria. Cada taller trabajó el lema desde su óptica recreando distintas actividades y estimulando las múltiples inteligencias de los alumnos.

Participaron los talleres a cargo de Profs.: Beatriz Costa, Ana Bordino, Gladys Rodríguez, Ma. Laura Dewaele y Ma. Laura Donya.

Esto también es Noticia...

REINAUGURACIÓN DE LA BIBLIOTECA MARGOT ANTELO



En la tarde del 29 de octubre la Biblioteca infantil recibió la alegre visita de niños, docentes, abuelos y familia que vieron reabrir sus puertas. La misma consistió en una bienvenida a cargo de la docente y bibliotecóloga Ana Ma. Bavosi, reconocida personalidad de nuestra literatura infantil. A continuación, en representación de los niños, Daniela Jaunarena dio lectura al poema Ensueño de Juana de Ibarbourou. Enmarcado en el proyecto educativo "Desafíos del XXII Capítulo Provincial" y teniendo en cuenta la tradición e innovación se creó la figura ABU-SAFA. Así con la idea de la Directora Ana María Chahinián y la maestra Evelyn, la participación de la Bibga. Viviana y las abuelas Sonia, Ma. Elena, Ivonne e Irma, se puso en marcha a partir de ese día la biblioteca para los pequeños del Colegio. ¡A leer se ha dicho!

ENCUENTRO CON CRISTO

Es una instancia de encuentro por clase que se realiza los viernes en Piedras Blancas junto al equipo de catequistas y la coordinadora del grupo. En dichos encuentros se intenta favorecer la integración grupal,

CAMPAMENTO EN BLANCARENA



Los chicos de primaria disfrutaron del contacto con la naturaleza en la costa del departamento de Colonia. Trabajaron, se divirtieron y también hubo momentos para la reflexión y el recogimiento.

EXPO SIGLO XX

Los alumnos de Historia del profesor Diego Delgrossi, de 5° año humanístico sorprendieron gratamente nuestro Colegio con una excelente muestra de parte de lo trabajado a lo largo del año en esta materia. El tema: los más destacados hechos del siglo XX. Así en cada uno de los salones de Pastoral juvenil vivimos el Socialismo, la primera guerra mundial, la crisis del 29, la segunda guerra, un recuerdo para la vida cotidiana del siglo ya acabado, la guerra civil española y el fascismo.



tomar conciencia de los cambios que se van presentando en esta etapa y valorar el papel que cumplen los padres en este momento. Para ello se los invita a participar a través de una carta dirigida a sus hijos en base a dos preguntas "¿Qué significas tú para nosotros?" y "¿Qué esperamos de ti para el futuro?". Dicha carta se trabaja a nivel personal y culmina con la respuesta del adolescente a sus padres. Cabe destacar lo enriquecedor de la respuesta ya que permite descubrir la sorpresa y la emoción que los chicos manifiestan al recibir el mensaje de sus padres.

RENOVACIÓN DE LAS PROMESAS BAPTISMALES

El pasado 28 y 29 de octubre, los alumnos de los 4os. años de primaria celebraron la Renovación de las promesas bautismales.

Junto al Padre Miguel, las catequistas Iris y Susana, maestras y familiares, los niños fueron una vez más testigos del amor de Jesús y la Palabra se hizo luz en el camino de estos pequeños.

UN ESPACIO PARA EL ARTE

Muchos se habrán sorprendido al descubrir, en las exposiciones presentadas a la entrada del Colegio, los jóvenes talentos plásticos que se forman en nuestros salones de clase. Los prof. Juan Martín Boné y Michel Verdier (docentes de primaria y 1der. Año de liceo respectivamente), guían la inspiración y manualidad de los chicos quienes dan rienda suelta a su imaginación jugando y ensayando con colores, formas y texturas.



KERMESSE SOLIDARIA E INTELIGENTE

El 8 de noviembre padres, niños y docentes de nivel inicial, compartieron juntos una tarde de alegría. Dentro del proyecto de Solidaridad que el Colegio viene desarrollando desde principio de año el nivel se hizo presente a través de una Kermesse. La entrada consistió en un alimento no perecedero. A través de lo lúdico se vieron fortalecidas las inteligencias múltiples en los diferentes stands.

MUSEO ABIERTO AL CONO SUR

Del 13 al 16 de noviembre se realizaron las Primeras Jornadas Argentino Chilenas de Educación Ambiental en San Martín de los Andes, Neuquen, Argentina. Participaron 300 ponentes entre los que nuestro país se hallaba representado por las docentes del Colegio: Profs. Beatriz Costa y Ma. Laura Barcia con el Proyecto Gaia y especialmente la presentación del Museo Hno. Mario. Como evaluación final, la alegría de saber que desde nuestra "urbanidad", a través de la apertura y reformulación didáctica del Museo, junto a las salidas, la capacitación docente y el trabajo con los guías, estamos claramente en la misma línea que se lleva adelante en la educación ambiental de la región. Por todo esto el legado del Hno. Mario con su misión de "acercar la naturaleza" se mantiene viva, y se seguirá transmitiendo a generaciones futuras.

